

ACTA JUNTA MUNICIPAL DE LA MARINA

Fecha: 9 de mayo de 2022

Hora de comienzo: 20,00h

Asistentes:

Alcalde de Elche: Carlos González Serna

Concejala de Participación: Purificación Vives Pérez

Concejal de Pedanías: Vicente Alberola Gonzálvez

Alcaldesa pedánea de La Marina: Marisa Sánchez Díaz

Concejal de Desarrollo Rural: Felip Sánchez Gamero

Representantes Grupo PP: José Navarro y Dolores Serna

Representante Grupo Ciudadanos: Eva Crisol Arjona

Representantes Grupo Vox: Aurora Rodil Martínez y Ana Romero

Representante de la Asociación Marina Espai Natural: Mª del Carmen Bellot

Representante de la AVV Pino Mar La Marina: Carolina Sánchez Martínez

Representantes de la Comisión de la Tercera Edad de La Marina: José Antonio García y Santiago Álvarez

Representante de la Asociación Club de Cazadores Búho Real: Juan Amorós Soler

Hora de finalización: 21,30h



1. Lectura y aprobación del acta anterior.

Carlos González, alcalde de Elche, da la bienvenida a los asistentes a la Junta, e informa que el Debate del Estado del Municipio se va a celebrar en la segunda quincena de junio, y que uno de los temas a tratar, es la elección del representante de la junta de La Marina para el Debate.

A continuación, pregunta si hay alguna objeción al acta anterior, a lo que los asistentes contestan que no tienen ninguna, por lo que el acta queda aprobada.

2. Elección del representante de la Junta para el Debate del Estado del Municipio.

Carlos González, comienza este punto preguntando si hay alguna propuesta para representar a La Marina en el Debate del Estado del Municipio.

La representante de la A.V.V. Pino Mar, Carolina Sánchez, contesta que la asociación no tiene inconveniente en serlo, pero que, si alguien más se ofrece, estaría de acuerdo.

Por consenso, se elige a la A.V.V. Pino Mar como representante de la Junta de La Marina en el Debate del Estado del Municipio.

Carlos González, dice que, en tener la fecha concreta del Debate, se les comunicará de inmediato.

3. Cuestiones de interés de las pedanías pertenecientes a la Junta.

Carlos González, comienza explicando que hay varias cuestiones que afectan a La Marina, entre las que se encuentran dos proyectos que son de interés para todos, y que tienen que ver con la mejora de dos servicios públicos esenciales; uno es la mejora de la prestación del servicio sanitario, y el otro es la mejora de las instalaciones deportivas.

Explica, que desde la última Junta se han producido avances importantes, como la remodelación y acondicionamiento del pabellón polideportivo de La Marina, y el nuevo consultorio que se va a integrar en las inmediaciones del Centro Social, para la prestación del servicio de atención sanitaria.



Vicente Alberola, concejal de Deportes, explica que, en cuanto al proyecto de mejora del polideportivo de La Marina, ha finalizado el procedimiento de presentación de instancias, y está en proceso de clasificación de ofertas; comenta que se espera que antes del verano dé comienzo la obra. La reforma consiste en cambiar el techo y el suelo (haciéndolo con un aislante igual al

que se puso en el polideportivo de Carrús), cambiar la carpintería metálica que está en mal estado, y hacer la reforma de la grada y de los vestuarios del pabellón. También la sustitución de las luminarias, que lo va a hacer el ayuntamiento en cinco instalaciones deportivas de varias pedanías, y que va ligada a una subvención de la Diputación; así como la sustitución de la calistenia, que también la realizará el ayuntamiento. Comenta que ya se está en la recta final del proceso, y que la idea es que esté finalizado para cuando comience la liga.

Carlos González, dice que estos proyectos forman parte del Plan Planifica, y están cofinanciados con la Diputación. Se presentaron cinco proyectos, y se aprobaron todos. Fundamentalmente, se han volcado en las pedanías, y el presupuesto general de lo que sale a licitación es de 1.200.000€, de los que 200.000€ son para La Marina.

Carolina Sánchez, dice que esto le crea dudas, porque cuando se reunieron en junio con Vicente Alberola, les dijeron que el presupuesto era de unos 400.000€, y opina que del presupuesto que había en un principio para La Marina, una parte se ha ido a otro sitio.

Carlos González, contesta que la inversión no se resiente, ya que el presupuesto se invertirá, salga de esa bolsa, o de los presupuestos municipales, y que los objetivos se van a cumplir todos.

Carolina Sánchez, dice que en octubre le gustaría poder sentarse con Vicente Alberola, para hablar sobre cómo se podría solucionar la apertura y el cierre del polideportivo, y de los horarios de funcionamiento del mismo.

Carlos González, explica que el proyecto que tiene que ver con el servicio público sanitario, va a ser una instalación totalmente renovada. Comenta que el actual consultorio es insuficiente para la debida prestación del servicio sanitario en La Marina, que se ha adquirido un local y que ya está escriturado; este local se encuentra frente del centro social, tiene más de 200 metros cuadrados, y muchas Ajuntament d'Elx. Regidoria de Participació i Associacionisme. Plaça Menéndez Pelayo, 2 baixos

posibilidades; pero hay que adecuarlo por completo. Dice que ya se ha iniciado el proyecto, con el

asesoramiento de la Dirección de Atención Primaria de la sanidad local, atendiendo a sus requerimientos

y necesidades, y que se incluyó la modificación presupuestaria que se aprobó en el pasado pleno del

mes de abril. Al mismo tiempo, se ha solicitado una subvención a la Conselleria, y si se concede, se

pagará con la misma; pero si no se concede, se tiene garantizada la financiación con el presupuesto

municipal. El objetivo es licitar, adjudicar, y que comiencen las obras en lo que queda de año.

Carolina Sánchez, comenta que tuvieron una reunión con Carlos de Gregorio, y les dijo que se iba a

aumentar la dotación con un médico de apoyo, un enfermero y un administrativo, pero les preocupa la

falta de pediatra y matrona.

Carlos González, contesta que no ha entrado en la parte de la dotación sanitaria, porque al ayuntamiento

le corresponde el equipamiento, y a la Conselleria, la dotación. Sí están enterados de que va a haber un

refuerzo, pero cuando llegue el momento se buscará la fórmula para resolver esta carencia y dar un

servicio lo más amplio posible en las nuevas instalaciones, con un buen equipamiento, y con la mejor

dotación.

Aurora Rodil, representante del grupo VOX, pregunta si las instalaciones dan para que en un futuro

pueda haber una ampliación de la dotación, y que cupo queda por médico.

José Navarro, representante del Grupo PP, comenta que estaban en unas 1.500 cartillas, pero que se ha

quedado en 1.300, ya que se reasignaron 200 cartillas a un médico que vino de apoyo.

Puri Vives, concejala de Participación Ciudadana, explica que el plazo para pedir las subvenciones para

las asociaciones vecinales sin ánimo de lucro, finaliza el 23 de mayo. Por otro lado, informa sobre unos

cursos on-line que se van a impartir sobre asociacionismo y participación ciudadana, dirigidos a todos

los miembros de asociaciones que quieran participar. Dice que se ha enviado toda la información por

correo a todas las asociaciones inscritas en el Registro Municipal, y que se va a habilitar un espacio en el

Centro de Congresos para seguir dichos cursos.

4. Ruegos y preguntas.

José Antonio García, representante de la Asociación de la 3ª Tercera Edad, explica que se ha vuelto a poner en marcha la asociación este año, y que aún no tienen el local para su sede; pregunta cómo hacer el trámite para solicitarlo. Comenta que en la pedanía hay muchas personas mayores, y quieren empezar

a hacer actividades cuanto antes.

La representante de La Marina Espai Natrural, Mª del Carmen Bellot, dice que les preocupa la pedanía, y solicita una reunión con Urbanismo para que les informen sobre el proyecto PATIVEL, y en qué

situación está; y también pregunta por qué se le ponen tantas trabas a la urbanización de La Marina.

Carlos González, le dice a Marisa Sánchez, pedánea de La Marina, que tome nota para organizar una

reunión con Urbanismo, con Espai Natural, y con los demás colectivos interesados, para analizar el Plan

General en lo que tiene que ver con La Marina. En cuanto a lo que ha planteado Mª del Carmen Bellot,

sobre los obstáculos que se le ponen a la urbanización de La Marina, contesta, que en la pedanía hay

suelo pendiente de desarrollar, el MR-5, MR-6, MR-7, MR-8 (que ya están hechos), el MR-9 y el MR-10

que son los afectados por el PATIVEL; cualquiera que quiera hacerlo podría desarrollarlo, pero hay que

impulsarlo. Cuando se tenga la reunión de la que se ha hablado, se tratará ese tema. Dice que

normalmente un constructor quiere un solar, pero que en La Marina no hay solares, porque está

prácticamente todo construido; hay suelo para desarrollar, y hay varios miles de viviendas previstas para

construir en el Plan General, pero que una cosa es el constructor, y otra el urbanizador.

Mª del Carmen Bellot pregunta, por qué son tan grandes los MR.

Carlos González contesta que eso es una de las cosas que se podría discutir, para ver si hay alguna

posibilidad de ajustarlos o modificarlos.

Mª del Carmen Bellot, comenta que la playa adaptada está en malas condiciones, y que no tiene servicios

para personas con diversidad funcional. Solicita que se mejore, y pide que se adapte también la playa

del Rebollo, de la que dice que tiene buenos accesos.

Felip Sánchez, concejal de Desarrollo Rural, contesta que lo han estado comentando antes de la reunión,

y que parece que la inversión no sería muy grande; lo va a consultar y le contestará.

Carlos González le dice a Mª del Carmen Bellot, que se pondrá en contacto con ella para hablar sobre el

tema de la accesibilidad a las playas.

Mª del Carmen Bellot, dice que tienen bastantes problemas con el servicio sanitario. Explica, que el

camping de La Marina no tiene ese servicio, y satura el centro médico de la pedanía; pregunta qué se

podría hacer desde el ayuntamiento, y si se le puede exigir al camping que pongan atención médica.

Carlos González, contesta que probablemente sí, que si no el ayuntamiento, seguramente la Consellería

de Sanidad sí lo pueda hacer. Dice que se va a interesar en el tema, ya que, si hay una dotación mínima

exigible para el camping, hay que ver si se cumple o no, y a quien le corresponde supervisarlo es a la

Conselleria de Sanidad, por lo que va a ponerlo en su conocimiento, y a requerirles que se interesen por

esta cuestión.

José Antonio García, dice que está de acuerdo con lo que se ha dicho sobre el camping, y apunta que en

verano tiene más población que la pedanía.

Carolina Sánchez, dice que últimamente ha habido algunos robos en La Marina.

Por otro lado, pregunta en qué estado se encuentra el contrato de los autobuses. Dice que el servicio de

taxi en la pedanía está funcionando muy bien, pero que el servicio de autobús es necesario cuanto antes.

Sobre los Presupuestos Participativos, dice que hace unos años se les concedió una parada de bus, y que

no se ha llegado a realizar, que se extraviaron los documentos. Pregunta si se va a hacer.

En cuanto al Centro juvenil, comenta que se va a cerrar. Dice que hablaron con Marga Antón, la concejala

de Juventud, y les solicitó que le enviaran información sobre que podría interesar a los chavales para

hacer actividades; dice que lo hicieron, pero que no han sabido nada más. Explica que en La Marina hay

una franja de edad entre los jóvenes, que no tienen ninguna actividad para realizar. Opina que son una

parte olvidada.

Respecto al acceso a la playa, comenta que la pasarela la quitó Costas, y que se reunieron con los

concejales Carles Molina y Héctor Díez, que se comprometieron a asfaltar la bajada hasta la playa, pero

que no se ha hecho; no saben si porque no se puede, o porque Costas no deja que se haga. Dice que

intentaron reunirse con Costas, pero que no consiguieron respuesta, y que la playa se está deteriorando.

Pide apoyo y compromiso desde el ayuntamiento para conservarla y que no se pierda.



Sobre el parking de PIMESA en la playa, dice que hablaron con Esther Díez, concejala de Movilidad, y que les comunicó que podian aparcar, pero que el parking no se puede regular. Explica que hay un problema con esto, que en Semana Santa bajó ella a la playa, y que había unos 10 coches aparcados en la pinada; dice que eso en La Marina está normalizado, pero opina que si se está defendiendo una playa virgen, por qué se deja que entren los coches a la pinada.

Por otro lado, explica que se reunieron con Ana Arabid, concejala de Urbanismo, en el 2021, para hablar del nuevo Plan General, y les comentó que los llamaría para una segunda reunión, pero que aún no lo ha hecho.

También solicita la iluminación del carril bici, y que se amplíe el mismo para que llegue hasta La Marina. Sobre el camping, dice que da problemas en muchos aspectos; comenta que los médicos que vienen a la pedanía, terminan marchándose por el nivel de trabajo tan elevado que les provoca el camping. Por último, solicita que se hagan rutas turísticas con senderos y miradores señalizados; comenta que cuando estaba Mireia Mollá en el ayuntamiento, les comentó que el que no estuvieran las rutas y los miradores señalizadas, era porque la competencia es de la Generalitat. Pregunta que por qué ahora, que ella está de Consellera de Medioambiente, no lo hace.

Carlos González contesta a las cuestiones planteadas. En primer lugar, dice que lo que tiene que ver con la seguridad ciudadana, genera una gran alarma social, y explica que se ha puesto en marcha un grupo especial de policía que está funcionando bastante bien, la Unidad Rural de Seguridad Ciudadana, y que pronto se va a aumentar la plantilla, para continuar mejorando la seguridad en las pedanías.

En cuanto al contrato de los autobuses que está pendiente, dice que es bastante complejo, que se está trabajando desde Movilidad, y se espera que se produzcan avances en un plazo razonable.

Felip Sánchez, contesta a lo planteado sobre los Presupuestos Participativos. Dice que esa propuesta no debería haber salido a votación, porque no tenía el terreno para que se pudiera hacer la parada de autobús, tenía que cederlo un particular.

Carolina Sánchez, contesta que la cesión está hecha, que se extravió el documento en el ayuntamiento y que volvieron a enviarlo.

Felip Sánchez, dice que preguntará en Urbanismo, para saber en qué punto se encuentra este tema.



Carlos González, contesta que es un trámite administrativo pendiente. Se verá que ha pasado, y a partir de ahí, se continuará con la tramitación.

Por otro lado, dice que ha hablado con Marga Antón, y que le ha contestado que el pliego de los centros juveniles está en licitación, y que como ya se ha dicho, para poner en marcha servicios públicos, hay que pasar unos trámites administrativos que son ineludibles.

En cuanto a la playa, explica que la ha visitado en varias ocasiones, que es consciente de como está, y que el problema de fondo son las edificaciones que limitan la regeneración natural de la playa, pero que sí habrá que tomar alguna medida paliativa; dice que va a proponer a Rosa del Rio, la Directora Territorial, y a los técnicos de Costas, que vengan para ver la situación actual de la playa, y ver si hay alguna solución.

Sobre el parking, explica que el terreno se encuentra dentro del Dominio Público Marítimo Terrestre, donde las decisiones sobre los usos las tiene Costas, y que estos han contestado que no, a la regulación con hora.

Dice que, como alternativa, se presentó dentro del Plan de Desarrollo Turístico Inteligente, que tiene una línea de trabajo genérica, que es la mejora del aparcamiento en zonas costeras, y una línea específica, que sería poner un aparcamiento disuasorio en La Marina, bien con carácter provisional, o estacional. Dice que les ha indicado a los técnicos de Turismo que comprueben en Urbanismo si la clave 54 soporta un informe que permita, que de forma estacional, se pueda poner un aparcamiento. Comenta que la medida está sometida a la necesidad de contrastar si la legislación urbanística lo permite.

En relación a la Pinada, explica que va a solicitar a Costas que reponga el vallado para impedir que se aparque dentro, y así protegerla.

Sobre el Plan General, propone una reunión para trabajar con Urbanismo.

Respecto al carril bici, comenta que ya se hizo desde el polideportivo hasta La Hoya, que ahora se está haciendo desde allí, hasta la rotonda y hasta la conexión con la avd. de Sendres, y que se quiere acabar desde Elche hasta La Hoya, y que se complete hasta La Marina. Dice que lo solicitará al presidente de la Diputación. Sobre la iluminación del carril bici, comenta que no está incluido en el presupuesto, pero que va a ver si se puede sacar de algún remanente para hacerlo.

De las rutas turísticas, dice que se va a interesar en ver cómo está este tema.

Mª del Carmen Bellot, pide que se ponga algún sistema ecológico en la iluminación del carril bici.

Carlos contesta que se hará así, entre otros motivos, porque es complicado llevar una instalación

eléctrica hasta allí.

El representante de la Asociación Club de Cazadores Búho Real, Juan Amorós Soler, solicita la limpieza

de los pinos de la carretera; dice que tienen mucha carga de pinocha, y que hace mucho tiempo que no

se podan.

Por otro lado, comenta que la Sierra del Molar se está convirtiendo en un vertedero, ya que se tira de

todo. Dice que fue un técnico del ayuntamiento a verlo, y dijo que la limpieza de ese entorno es

competencia de la Consellería, pero que no se ha hecho nada.

Carlos González, le pregunta que si le puede enviar fotos del lugar para hacer las gestiones necesarias

para la limpieza. Además, comenta que se han puesto bastantes multas en el último año por ese motivo

en distintos puntos del municipio. Explica que hay una unidad que está trabajando específicamente en

este tema, y que están haciendo un gran trabajo; dice que el término municipal es muy grande, y es

difícil de controlar al 100%.

Juan Amorós, plantea el tema de los ciclistas que no respetan los senderos y que atraviesan por la sierra.

Explica que hay un coto de caza, que tiene unas fechas y horarios para cazar, y comenta que habló con

el SEPRONA, y le dijeron que pusiera en las entradas de los caminos, los días y horarios de caza, pero

dice que hay gente que no los respeta. Pregunta si se podría contactar con los clubs de ciclistas, o

asociaciones si las hubiera, para consensuar que se respetaran las fechas de caza.

Carlos González dice que se puede intentar, pero que lo que ocurre es que la mayoría de los ciclistas

salen por libre, no están ni federados ni asociados; explica que ya tuvieron un problema, y se reunieron

con un colectivo de ciclistas para hablar del tema, pero que no fue muy eficaz. Dice que lo importante

es poner los carteles, aunque si tienen interés en reunirse con ellos, se podría intentar.

José Antonio García, dice que en la carretera que va al cementerio, los pinos están sin podar, y que como

son un poco bajos, molestan para caminar por el arcén, y la gente se mete en la calzada.

Por último, solicita que para la próxima reunión, se trate la rehabilitación de la Torre de El Pinet.



Carlos González, contesta que la Torre de El Pinet está muy deteriorada. Explica que lo que se intenta sacar adelante, son proyectos que sean prioritarios, y que como proyecto de recuperación del patrimonio, si se quiere plantear en un futuro, y se llega a un consenso de que es el proyecto por el que aboga La Marina, se podría intentar; pero opina que puede costar bastante dinero y que habría que pensar si es una prioridad.

Por otro lado, dice que puede ser interesante y que se puede ver, si a través de una subvención se podría realizar.

Carlos González se despide agradeciendo a todos su asistencia, y sin más asuntos que tratar, se da por finalizada la reunión.